

Proclamation d'un Colonisateur

Quelques jours avant d'être nommé curé de l'Immaculée Conception, M. l'abbé Normandeau, alors colonisateur du Gouvernement, lançait, dans l'est, cette *proclamation* qu'il nous fait plaisir de reproduire. Elle est aussi littéraire que patriotique—et également pratique puisqu'elle nous a amené un contingent de 80 canadiens-français.

Service National chez les
Fermiers de l'Ouest

Conscription de la
Terre

Je viens, au nom du Gouvernement, au nom de ma patrie et la vôtre, et en mon nom personnel, vous solliciter, vous prier, vous supplier de vous enrôler dans le contingent de travailleurs-fermiers pour l'Ouest, le grenier de l'Empire.

Vous êtes Canadien, emparez-vous du sol, c'est votre vocation. Soyez Canadien.

Vous êtes patriote, venez servir votre pays en travaillant chez nos fermiers de l'Ouest à des gages de \$2.00, \$3.00 et \$4.00 par jour ; vous épargnez tout votre salaire, vous apprendrez la culture et par là vous l'aimerez, et l'aimant, vous prendrez un "homestead" ou achetez une ou plusieurs terres suivant vos moyens... Vous deviendrez un producteur des nécessités premières de la vie : grain, foin, animaux, beurre, fromage, œufs, poisson, bois, charbon, (légumes, etc.), dans un pays spécialement adapté à cette culture mixte qui est le vrai succès en agriculture ; vous aiderez votre pays et vous-même et votre famille et la cause pour laquelle nous combattons aujourd'hui... Soyez patriote.

Vous êtes un homme d'affaires... venez voir notre pays, considérez les avantages, pesez-les dans la balance du patriotisme bien compris, je veux dire, pratique et patriotique et vous ferez le sacrifice de quelques parents ou amis pour votre bien, celui de vo-

tre famille et en même temps, l'intérêt bien compris et bien servi de la patrie canadienne.... Soyez homme d'affaires.

Vous êtes chrétien et catholique, vous devez vous établir parmi les vôtres, dans nos paroisses canadiennes déjà existantes ou en formation, pour vos intérêts les plus chers, ceux de votre religion et de votre famille. Si cela vous laisse indifférents, je m'attaque à votre bourse. (Souvent la bourse parle plus haut que les sentiments, l'esprit et le cœur). Vous ne pourrez jamais vendre votre ou vos terres aussi cher, dans les conditions semblables, dans un centre mixte, composé de toutes nationalités différentes, que dans un centre homogène c'est-à-dire de même race, de même langue, de même religion et par là, de même mentalité, de même esprit paroissial qui a fait de nos pères des chrétiens sans peur et sans reproche, des catholiques sincères et indéfectibles.... Soyez chrétien, soyez catholique.

Couvent des PP. Franciscaïns,
North-Edmonton.

Monsieur le Président de la
Société St-Jean-Baptiste
d'Edmonton.

Cher Monsieur,

Les Canadiens-Français de la mission Ste-Claire d'Assise (Redwater) et leurs amis des alentours se proposent de fêter la St-Jean-Baptiste, le dimanche, 24 juin.

Je n'ai pas besoin de vous dire que c'est la première manifestation du genre à Redwater, et qu'il nous la faut réussir.

Voulez-vous venir à notre secours? Nous manquons de drapeaux et d'oriflammes, nous manquons d'insignes, nous manquons de tout, excepté d'entraîn et de bonne volonté.

Votre très obligé d'avance,

REV. P. LADISLAS, o.f.m.
Missionnaire de Redwater.